

Édito

Dans ce numéro du Comcom'info, je voudrais particulièrement souligner les efforts importants réalisés par la collectivité pour améliorer le confort des usagers au centre nautique Aquavallée. Cette nouvelle technologie mise en place permettra aussi de réduire sensiblement le coût d'exploitation du centre nautique. L'ensemble des travaux que la Communauté des Communes a initiés, installations solaires, traitement d'air, optimisation du réseau de chaleur, sont les preuves de la volonté de notre collectivité d'engager résolument le territoire dans la transition énergétique.

Bonne lecture à tous.

Jean-Marc RIEBEL

Président de la Communauté
de Communes de la Vallée de Villé
Maire de Saint-Maurice

Sommaire

- Trails du Wurzel p.2
- Rallye des poussettes et des trottinettes : déjà 10 ans ! p.2
- Optimisation énergétique : plus de confort et des économies ! p.2
- Atelier de fabrication numérique ouvert à tous ! p.3
- Délégation de service public camping p.3
- Le covoiturage convivial et économique ! p.4
- Magazine « Inspirations » p.4
- Une mission de service civique pour deux jeunes de la vallée p.4

À la une

LE CONSEIL INTERCOMMUNAL DES JEUNES : saison 2 A. MEYER

Lors de sa réunion de rentrée en octobre 2017, le Conseil Intercommunal des Jeunes (CIJ) de la vallée de Villé, a souhaité pour lancer sa deuxième année d'existence, inscrire son premier projet dans le cadre de sa commission solidarité.

Cette action les a amenés à organiser une vente de bredalas et de chocolat chaud lors du Noël à Albé.

Après avoir choisi les différentes recettes, calculé les pesées, ils ont confectionné sur deux journées 20 kg de bredalas de Noël. Le beau succès de la vente leur a permis de remettre mardi 16 janvier, dans les locaux de la communauté de communes de Villé, une somme de 939,23 € à Mme Marguerite Simon de Dieffenbach-au-Val, représentante pour l'Alsace de l'association « Petit cœur de beurre » qui agit pour les enfants nés avec une cardiopathie congénitale et leurs familles.

Dans l'optique de prendre conscience des enjeux de leur territoire, ils ont programmé pour avril une journée découverte des sources afin de mesurer la problématique des ressources en eau potable dans la vallée de Villé. Leur guide du jour sera le Président de la Communauté de Communes.

Une deuxième sortie est prévue début juin dans le cadre du concours des prairies fleuries, il s'agira de les initier à la nécessité de maintenir des herbages riches en espèces qui contribuent à la qualité des paysages et à la préservation de la biodiversité.

Si d'autres jeunes de la vallée de Villé souhaitent apporter leur contribution aux projets qui naîtront d'ici le printemps, ils sont bien sûr les bienvenus. Le CIJ est présent au collège par l'intermédiaire de ses membres et de deux jeunes en service civique le vendredi après-midi.



En bref

Le Point d'Accueil et d'Écoute Jeunes (PAEJ)

Le PAEJ mis en place dans la Vallée de Villé depuis 2012 permet aux jeunes de 11 à 25 ans de parler de leurs difficultés ou de leur mal-être de manière gratuite, libre et anonyme.

Amandine LALLEMAND, psychologue, reçoit sur RDV le mardi de 13h30 à 17h30 et le vendredi de 10h à 18h à la MJC le Vivarium à Villé.

Rendez-vous et renseignements au **03 88 58 93 00**.

Un nouveau numéro pour TAXI'Val !

Le service de transport à la demande TAXI'Val s'est doté d'un nouveau numéro, pour réserver vous pouvez appeler le

06 24 02 57 48.

→ Réservation du lundi au vendredi de 9h à 12h.

→ Trajets du lundi au vendredi de 9h à 15h.

N° ISSN : 1636-2764

Dépôt légal : 1^{er} trimestre 2018

Directeur de la publication :

Jean-Marc RIEBEL, président de la Communauté de Communes de la Vallée de Villé

1 rue principale - 67220 BASSEMBERG

Tél : 03 88 58 91 65 - Fax : 03 88 57 17 46

E-mail : contact@valleedeville.fr

<http://www.valleedeville.fr>

Coordination : Commission Communication

Conception graphique : www.atelierc.com

Impression : Deklic Graphique

Imprimé sur papier aux normes PEFC



Animation

TRAILS DU WURZEL édition 2018

R. SCHIEBER

La 7^e édition des TRAILS DU WURZEL aura lieu cette année le dimanche **22 avril 2018** à Villé avec 3 courses qui attirent toujours plus d'adeptes :

- le Trail de 52 km : départ à 6h,
- la Roche des Fées de 24 km : départ à 9h30,
- la Montée de la Honel de 12 km : départ à 10h30.

Les enfants de **4 à 10 ans** pourront eux aussi s'essayer à la course à pied grâce aux parcours des lutins initiés l'an dernier. Départ à 12h. Un parcours de 500 m pour les enfants de 4 à 6 ans, 1000 m pour ceux de 7 à 10 ans.



Les inscriptions sont gratuites et se feront sur place, sur présentation d'un certificat médical et d'une autorisation parentale.

La manifestation est portée par l'Office des Sports et de la Culture de la Vallée de Villé avec une centaine de bénévoles passionnés qui promettent un accueil chaleureux tout en garantissant une organisation soignée des épreuves.

- **Inscriptions** sur www.sporkrono.fr
- **Plus d'infos** : www.trailduwurzel.com ou facebook /letrailduwurzel

• • • DÉJÀ 10 ANS !

A. JEHL



Dimanche 8 avril aura lieu la 10^e édition du **Rallye des poussettes et des trottinettes**. Devenue une animation reconnue par sa qualité et par son originalité, c'est un événement unique en France.

En 10 ans plus de 4000 enfants ont pris le départ de cette balade ludique et familiale, ponctuée par une vingtaine d'arrêts. Le rallye des poussettes et des trottinettes a beaucoup évolué mais la genèse de cette animation reste la même : « passer un bon moment entre les différentes générations de famille ou entre amis ».

Cette animation est possible grâce aux sponsors mais surtout grâce à la mobilisation de nombreux bénévoles.

- **Renseignements** : Office de Tourisme du Commerce et de l'Artisanat de la Vallée de Villé, Place du marché à Villé. Tél.: **03 88 57 11 69** ou info@valleedeville.fr

Environnement

OPTIMISATION ÉNERGÉTIQUE : PLUS DE CONFORT ET DES ÉCONOMIES !

M. SUTTER

Dans le cadre de l'utilisation des énergies renouvelables et de l'optimisation énergétique, la Communauté de communes en partenariat avec l'ADEME (Agence de

l'Environnement et de la Maîtrise d'Énergie) et TEPCV (Territoire à Énergie Positive pour la Croissance verte), a réalisé plusieurs travaux.



→ La maison de l'enfant a été dotée de panneaux solaires photovoltaïques, dont la production est utilisée en autoconsommation.

→ Le centre nautique a été équipé :
• d'une nouvelle centrale de traitement d'air à roue dessiccante éligible au pro-

gramme NTE (Nouvelles Technologies Émergentes) de l'ADEME qui permet d'améliorer le confort des usagers avec des températures plus homogènes et une optimisation de l'humidité de l'air

- de nouvelles pompes de circulation des bassins à variateurs de fréquence
- de nouveaux luminaires à leds, moins consommateurs d'énergie.

Le réseau de chaleur de la zone de loisirs, qui dessert l'ensemble des bâtiments en matière de chauffage, a été doté d'un champ de capteurs solaires thermiques, qui viendront en renfort de la chaufferie biomasse.



Innovation

ATELIER DE FABRICATION NUMÉRIQUE OUVERT À TOUS !

A. JEHL

Une étude a été lancée fin 2015, sur la faisabilité de mise en place d'un FabLAB (atelier de fabrication numérique) dans la vallée de Villé. Après de nombreuses rencontres avec les élus, des chefs d'entreprises, des responsables d'entreprises et des particuliers, un groupe hétéroclite de personnes motivé a été identifié.

Ce groupe de travail va au courant de l'année, dessiner les contours du projet. En parallèle, des actions de sensibilisation grand public vont être créées. Un partenariat avec un FabLab de Strasbourg va permettre de mettre en place des animations à certaines dates dans la vallée.

UN FABLAB, C'EST QUOI ?



Si vous êtes intéressé, n'hésitez pas à prendre contact avec Audrey JEHL au :
03 88 58 91 69 ou par mail à audrey.k@valleedeville.fr

Tourisme

DÉLÉGATION DE SERVICE PUBLIC CAMPING

A. JEHL

L'année 2017 a été celle de la négociation de la gestion du camping intercommunal situé en zone de loisirs à Bassembourg. Sans grande surprise, et malgré un appel d'offres européen, le groupe Campéole Andre Trigano va poursuivre l'exploitation du camping pour une durée de 15 ans. L'ensemble du parc des habitats légers de loisirs va être changé et des travaux conséquents seront réalisés à la charge du groupe Campéole.

Chaque année, l'exploitant verse un loyer à la collectivité ainsi qu'un forfait pour l'utilisation du centre nautique.



LE COVOITURAGE CONVIVAL ET ÉCONOMIQUE !

M. SUTTER

Pour vos déplacements professionnels ou privés, pensez au covoiturage. Dans la Vallée de Villé, nous disposons de **3 aires de covoiturage**, à Villé place de la gare, dans la zone industrielle de Villé devant le Super U et à Thanvillé sur le parking à proximité de l'école. Ces aires de stationnement vous permettent de laisser en toute tranquillité le(s) véhicule(s) non utilisé(s) durant le trajet.

L'organisation du covoiturage peut se faire de façon informelle, mais aussi via le site www.covoiturage67-68.fr où vous pouvez chercher ou proposer un covoiturage, sur l'ensemble de l'Alsace



MAGAZINE « INSPIRATIONS »

A. JEHL

Le nouveau magazine de l'Office de Tourisme sorti début janvier et baptisé « Inspirations », a été créé 100 % en interne par l'équipe de l'Office de Tourisme : le choix des sujets, la rédaction des articles, les photos ainsi que la création graphique.

Le magazine donne des idées de visite aux futurs visiteurs mais aussi aux locaux via des articles originaux et actuels : dossier spécial famille, cocktails et recettes de cuisine de nos chefs, horoscope, shopping et tendances ...

Ce magazine donne la part belle aux expériences à vivre dans la vallée de Villé par des témoignages d'habitant, les coups de cœur des ambassadeurs et les conseils personnalisés de l'équipe de l'Office de Tourisme.

Un concentré de bonheur à vous procurer de toute urgence !

UNE MISSION DE SERVICE CIVIQUE POUR DEUX JEUNES DE LA VALLÉE

A. MEYER

Depuis début novembre, la Communauté de Communes via la commission vie associative a recruté deux jeunes en service civique pour une mission de 8 mois. Ce contrat qui n'est pas régi par le Code du travail est là pour former, préparer l'orientation et donner du temps pour préciser leur avenir personnel à des jeunes de 16 à 25 ans. Le coût total par mois et par jeune est de 580 € dont 80 % sont pris en charge par l'État.

Opérationnels depuis le 1^{er} novembre, Marine et Sacha interviennent sur quatre jours à l'EH-PAD de Villé où leur tutrice est Pascale Martin.

Ils y assurent une partie de l'animation auprès des résidents (jeux, entretiens, découverte de l'informatique...) et sont chargés de proposer un accompagnement individuel.

